

林家染太さん いじめ対策で講演 山形



「学校に行かなくて、死なない」と訴える林家染太さん=県庁

はやしや・そめた氏
75年生まれ。松山市出身。
関西大卒業後2000年、
四代目林家染丸に入門。各地
の落語会、テレビ、ラジオで
活躍中。英語落語も得意で、
海外で公演している。いじめ
体験を基に、いじめ防止の講
演も精力的に行う。

中学時代に壮絶ないじめに遭ったという落語家の林家染太さんが5月29日、県庁で自身の体験を基に講演。いじめをなくすため、いじめられている子を救うために、大人の意識改革、見守りの重要性を訴えた。いじめ対策の一環で県などが主催した。以下は講演要旨。

中学時代、僕は人見知りで、校に行くのが嫌で嫌で仕方なかった。「死んでしまった方がましちゃうか」と思っていた。精神的に参っていた。大津市の中学校でいじめられ、自殺をした子がいるが、亡くなつた生徒の気持ちがよく分かる。ああいう状況になつてゐる生徒が日本中に山ほどいる。

大人になって、会社などでいじめに遭つたら、弁護士に相談したり、会社を辞めたりと対処法はいろいろあるだろう。中学生には学校が人生の全てで、逃げることができる。また、いじめられている子の多くは自分がいじめられたり、靴を捨てられたり、靴を踏んでいたり、バケツに入っていたり、教科書を破られたり、学生服を切られたり、靴を踏まれたり、靴を踏んで、自殺はやめ、学校をする休みしようと考えた。死ぬよりはましたと思つた。生き延びようと思った。

個的には、僕は、学校は苦しくて苦しんで苦しんで苦しんでまで行くところではないと思う。我慢や忍耐は大事だが、それは精神的にも体力的にも充実している時に言える話。

いじめられている子にとっては、一刻を争う問題で、逃げ場所をつくってあげなければいけない。休むのを繰り返すうちに、親に聞いたたまされ、僕は全部吐き出した。両親も泣いた。親と先生が話し合いできちんと対応してくれて、いじめがなくなった。

地域の人たちは、しっかり見てあげてほしい。子どもには対処できないのだ。声なきいる側にはいじめている認識がない。大人が「あなたがやつていることは犯罪だ」「人として非常にひどい」ということをきちんと教えてあげるべきだ。地域も親も先生もしっかりとやっていくと思うが、もっと見てあげてほしい。まずはわれわれの意識改革が大事だ。自分と考え方や行動が違う人のことを認める。例えば、街で、ええ年のおばちゃんがミニスカートをはいて歩いていると、ちょっと見下すことがないか。そういう時、「私は違うけど、そんなんもありっちゃうか」と、人それぞれ違うことを認める気持ちがある。大人も飲み会などで、その場にいない人の悪口や陰口で盛り上がるのをやめさせますよ。「ほな、大人はどうないやねん」と。

SOS 聞き逃さないで

自らの「壮絶な体験」披露

中学時代に壮絶ないじめに遭ったという落語家の林家染太さんが5月29日、県庁で自身の体験を基に講演。いじめをなくすため、いじめられている子を救うために、大人の意識改革、見守りの重要性を訴えた。いじめ対策の一環で県などが主催した。以下は講演要旨。

新6/3

「人それぞれに違い」まず認め合う

は、ものすごく孤独という」と。世界で自分一人しかいないという孤独感をすごく感じる。中学生はメンタルが弱い。こういう状況に対処することはない。

ただ、僕は考えた。「なんでこんなやつのために、僕は死ななかんねん」と。最もいじめっ子のために、自分の人生を捨てるのは嫌だった。

生き延びようと思った。悩んで悩んで、自殺はやめ、学校をする休みしようと考へた。死ぬよりはましたと思つた。

ただ、親に迷惑をかけたらあかんとも思つてしまう。いじめられて分かったの

ういう心理なのか。いじめている側にはいじめている認識がない。大人が「あなたがやつていることは犯罪だ」「人として非常にひどい」ということをきちんと教えてあげることをきちんと教えてあげるべきだ。地域も親も先生もしっかりとやっていくと思うが、もっと見てあげてほしい。自殺が出てくる。

一方、いじめている子はどういう心理なのか。いじめている側にはいじめている認識がない。大人が「あなたがやつていることは犯罪だ」「人として非常にひどい」ということをきちんと教えてあげるべきだ。地域も親も先生もしっかりとやっていくと思うが、もっと見てあげてほしい。自殺が出てくる。